



**Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus**

München, 06.02.2026

Wir stärken und entwickeln die Popmusikszene mit einer Strategie

Antrag

Die Verwaltung wird beauftragt, gemeinsam mit den Akteur*innen der Münchener Popmusik einen partizipativen Prozess zur Entwicklung, Umsetzung und regelmäßigen Fortschreibung einer Popmusikstrategie für München zu starten. In den Prozess sollen die vielfältigen Szenen, sowie zentrale Akteur*innen der Münchener Popmusik einbezogen werden, darunter die Fachstelle Pop, die Fachstelle MoNa, Verbände, Vereine, Kollektive sowie kommerzielle und nicht-kommerzielle Vertreter*innen.

Die inhaltlichen Schwerpunkte des Prozesses sollen von den Beteiligten gemeinsam definiert werden. Mit Unterstützung durch die Fachstelle Pop soll eine geeignete Agentur für die Begleitung des Prozesses beauftragt werden. Der Stadtrat soll regelmäßig über den Fortgang des Prozesses sowie über gegebenenfalls erforderliche Initiativen informiert werden.

Begründung:

„It takes a village to raise an artist“ (Elijah). Wenn es ein Dorf braucht, um eine Künstler*in großzuziehen, dann braucht es eine Großstadt, um Popkultur zu entwickeln.

Für München als moderne Metropole ist Popkultur – insbesondere die Populärmusik – ein zentrales Entwicklungslabor der Stadtgesellschaft. Sie stärkt das Gefühl der Zugehörigkeit in einer vielfältigen Stadt und eröffnet insbesondere jungen Menschen die Möglichkeit, ihre Stadt aktiv mitzugestalten.

In der Popkultur wird das Miteinander der Stadtgesellschaft ausgehandelt und gelebt. Eine starke Popmusikszene schafft Räume, Netzwerke und Öffentlichkeit und ist damit unverzichtbar für künstlerische Entwicklung und Sichtbarkeit.

Gleichzeitig ist Popmusik ein wirtschaftlicher Innovationstreiber. Sie ist Experimentierraum für neue Ideen, Arbeitsformen und Geschäftsmodelle und stärkt die Attraktivität Münchens als Kultur- und Wirtschaftsstandort.

Steigende Kosten und Flächenknappheit gefährden jedoch gewachsene Strukturen. Gerade Nachwuchsförderung, bezahlbare Räume sowie niedrigschwellige Zugänge zu Auftritts-, Produktions- und Präsentationsorten können sich häufig nicht selbst tragen und benötigen langfristige Unterstützung.

Ein strukturierter, gemeinsamer Strategieprozess schafft die Grundlage, diese Herausforderungen gezielt anzugehen, das Miteinander der Akteur*innen zu stärken und die Popmusik in München nachhaltig weiterzuentwickeln.

Faktion Die Grünen/Rosa Liste/Volt

Initiative:

David Süß

Dr. Florian Roth

Mona Fuchs

Angelika Pilz-Strasser

Mo Lüttig

Thomas Niederbühl

Nimet Gökmenoğlu

Mitglieder des Stadtrates